
После выборов, 14 сентября, Председатель 
ЦК КПРФ Г. А. Зюганов принял участие в дебатах 
лидеров парламентских партий в рамках 
медиафорума «Регионы России» в ИА ТАСС.

Комментируя результаты прошедшей выборной 
кампании, Геннадий Андреевич отметил ее исключи-
тельную важность, высказав мнение, что должен был 
победить здравый смысл и реализм. «К сожалению, 
в этой кампании нет победителя, потому что нет ре-
цепта выхода страны из тяжелейшего финансово-эко-
номического кризиса», – сказал лидер коммунистов, 
напомнив, что все кандидаты на посты глав регионов 
от партии власти уклонились от реальных дебатов.

Геннадий Андреевич заострил внимание на сни-
жении уровня жизни граждан. По его словам, каждый 
второй россиянин живет на 15000 рублей и менее в 
месяц, в то время как коммунальные платежи вырос-
ли на 12-15 процентов, рубль подешевел вдвое, а про-
довольствие выросло в цене до 40 процентов. «Люди 
надеялись, что в ходе выборной кампании будут даны 
ответы на вопросы: что им делать, когда растут цены; 
каким образом им платить налоги за капремонт. Они 
надеялись на то, что состоятся полноценные дебаты, 
прозвучат ответы и от партии власти, и от оппозиции», 
– подчеркнул лидер коммунистов.

Г. А. Зюганов рассказал о программе компартии, 
которая была представлена в ходе серьезной под-
готовки к выборам и касалась в первую очередь под-
держки экономики: промышленности и сельского 
хозяйства. Он озвучил ряд инициатив, касающихся 
перераспределения бюджетных средств, лежащих 
на счетах в иностранных банках, введения прогрес-
сивной шкалы налогообложения, развития образо-
вания и здравоохранения, внесения изменений в за-
кон о капремонте и об ограничении тарифов на ЖКХ, 
поддержки «Детей войны». Председатель ЦК КПРФ 
с сожалением отметил, что дискуссии по этим вопро-
сам не получилось.

«Мы впервые выставили сильную, хорошо подго-
товленную команду своих кандидатов на губернатор-
ских выборах», – сообщил лидер коммунистов. По его 
словам, подсчет голосов показал, что они способны 
составить серьезную конкуренцию кандидатам от пар-
тии власти, заставляя их в борьбе за результат прибе-
гать к мошенническим приемам. Геннадий Андреевич 
в качестве примера привел ситуацию в Республике 
Марий Эл, где в ходе подсчета голосов электронная 
система была отключена, а затем оказалось, что кан-
дидат-единоросс неожиданно набрал свыше 50 про-
центов. Он напомнил, что в 2001 году такой же случай 
имел место на выборах губернатора Иркутской обла-
сти, где результаты после отключения электронной 
системы были существенно скорректированы, ока-
залась отнята победа у кандидата от КПРФ Сергея 
Левченко. Также Геннадий Андреевич упомянул о си-
туации в Омской области, где кандидата-коммуниста 
О. И. Денисенко под надуманным предлогом сняли с 
выборов, и длительные судебные разбирательства не 
позволили эффективно провести кампанию.

«Выборы не ответили на главный вопрос: можно ли 
страну демократично и честно выводить из нынешней 
ситуации? Почему не дают появиться новым лидерам, 
которых затаптывают при первой возможности? По-
чему уходят от реальной повестки дня, которая стоит 
перед каждым гражданином?» – сказал Геннадий Ан-
дреевич, вместе с тем поблагодарив всех избирате-

лей, поддержавших команду КПРФ. Он отметил, что 
компартия удвоила результат в муниципальных об-
разованиях, приведя много молодых и талантливых 
политиков.

Лидер коммунистов призвал сделать далеко иду-
щие выводы из прошедшей выборной кампании. Он 
отметил, что КПРФ, во многом поддерживая действия 
руководства страны во внешней политике, считает 
правительство не способным выполнять свои обяза-
тельства перед гражданами, особо подчеркнув не-
состоятельность финансово-экономического блока. 
«У нас впереди очень плохие перспективы», – сказал 
Г. А. Зюганов, отметив, что цены на сырьевые това-
ры, от которых во многом зависит состояние эконо-
мики, продолжают снижаться. «Давайте принимать 
исчерпывающие решения, – предложил Председа-
тель ЦК КПРФ. – Мы готовы к этому». Он сообщил, 
что компартия внесла в Госдуму ряд соответствующих 
законопроектов и будет настаивать на их скорейшем 
рассмотрении.

Также лидер коммунистов указал на общий кризис 
всей политической системы, чему во многом способ-
ствует увеличение числа партий, а также необходи-
мость сбора подписей для регистрации кандидатов. 
Геннадий Андреевич выразил сомнения относительно 
объективности необычайно высоких результатов у кан-
дидатов от «Единой России». По его словам, на фоне 
кризиса, невиданного спада производства получать 
70-80 и даже 90 процентов представителям партии 
власти невозможно. Также Г. А. Зюганов отметил, что 
на выборах вновь проявил себя криминал. В качестве 
примера он привел Ростовскую область, где повтори-
лись самые грязные приемы выборных махинаций, а 
также Нижний Новгород, где против кандидата-ком-

муниста были выставлены двое его полных тезок, на-
кануне выборов сменивших имя, фамилию и отчество. 
«Конечно, на такие выборы нормальному человеку 
не очень хочется идти, – сказал Геннадий Андреевич. 
– Хотя хотелось бы исправить положение бюллете-
нем, а не булыжником. Поэтому мы заинтересованы 
в честных выборах». 

«Мы считаем, что недоверие, которое высказывают 
избиратели к выборам, в целом опасно. Мы обязаны 
все сделать, чтобы восстановить нормальный выбор-
ный процесс, и готовы внести в Думу пятнадцать пред-
ложений на сей счет. Я надеюсь, что «Единая Россия» 
их не станет вновь откладывать в сторону. Выборы – 
это то, что может решить проблемы мирно, демокра-
тично, в том числе и стабилизировать обстановку. А 
если вслед за тяжелым финансово-экономическим 
кризисом прибавится политический, это будет пло-
хо для всех граждан и страны в целом. Мы намерены 
все сделать для того, чтобы Россия могла проводить 
честные, демократические, нормальные выборы», – 
заявил Г. А. Зюганов.

Лидер коммунистов также отметил квалифициро-
ванную работу наблюдателей и юристов, отслежива-
ющих результаты голосования. Он подчеркнул, что 
КПРФ будет отстаивать полученные результаты, особо 
выделив Иркутскую область, где предстоит второй тур 
выборов главы региона. Геннадий Андреевич осудил 
практику проведения выборов в сентябре, высказав 
мнение, что в таких условиях невозможно вести нор-
мальную кампанию, организовывать дебаты и обеспе-
чивать должную явку. «Выборы без граждан – это не 
выборы, а фикция», – сказал он. 

По материалам пресс-службы ЦК КПРФ
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Результат удовлетворяет

ПРИМЕТЫ ВРЕМЕНИ

Хроника черного пиара

В период предвыборной кампании 
в представительные органы 
власти Владимирский обком 
КПРФ неоднократно выражал 
категорическое несогласие 
с аморальными методами 
политической борьбы, которые 
использовали некоторые 
наши оппоненты. Коммунисты 
призвали жителей Владимирской 
области быть внимательными 
и не поддаваться на провокации.

Так, в первых числах сентября во 
Владимире была распространена «га-
зета» КПСС с резко негативной инфор-
мацией, бросающей тень как на КПРФ 
в целом, так и на отдельных членов на-
шей партии. В частности, объектом на-
падок стала личная жизнь и работа кан-
дидата в депутаты от КПРФ Владимира 
Муркина.

4 сентября «черный пиар» пришел в 
Киржач. В городе с населением немно-
гим более 30 тысяч человек появилась 
«газета» с тиражом 55 тысяч экземпля-
ров под брендом партии КПСС, в ко-
торой пять кандидатов от нашей пар-
тии были представлены в порочащем 
их свете.

Эту «газету» предполагалось раз-
дать и во Владимире, но вызванная пер-
вым секретарем Киржачского райкома 
КПРФ Андреем Головановым полиция 
предотвратила дальнейшее «хождение 
агитки», изъяв ее у заезжей группы аги-
таторов, состоявшей из пяти молодых 
людей. Было изъято 1014 экземпля-
ров, а также описи, содержащие улицы 

и дома во Владимире, 
где «газету» собира-
лись распространить. 
«Это клевета, – про-
комментировал ин-
формацию в «газете» 
Андрей Голованов. – 
Она направлена про-
тив сильных кандида-
тов, имеющих шанс 
победить». Инциден-
том займутся правоох-
ранительные органы.

А 7 сентября наше-
го товарища, коммуни-
ста Андрея Голованова 
хотели снять с выборов 
в суде за якобы допущенную им пред-
выборную агитацию с использованием 
должностного положения председателя 
Совета народных депутатов городского 
поселения г. Киржач, но попытка не уда-
лась, и он остался зарегистрированным 
кандидатом.

КПСС дошла до того, что рассы-
лала письма на личные адреса граж-
дан (одно из них получила жительница 
г. Владимира, относящаяся по возрасту 
к «детям войны»), в которых поливала 
грязью КПРФ, утверждая, что только 
Коммунистическая партия социаль-
ной справедливости «ведет после-
довательную борьбу во имя идеалов 
справедливости, равенства, достойной 
жизни для всех».

8 сентября Владимир посетил сам 
лидер КПСС Андрей Богданов. Он, 
уполномоченный представитель КПСС 
во Владимире Валентин Панов и груп-
пка сторонников партии собрались око-
ло здания администрации г. Владимира 

на пикет. Молодые люди торжественно 
держали флаги, в то время как люди бо-
лее зрелого возраста пытались понять, 
о чем им вещает лидер. На мой взгляд, 
ничего стоящего, кроме общих рас-
плывчатых фраз, на пикете не прозвуча-
ло. Самое интересное началось после. 
Журналистами, которых пригласили ос-
ветить мероприятие, была зафиксиро-
вана раздача «чаевых» на заднем дворе 
одного из расположенных рядом домов. 
«Преданные идеям» сторонники КПСС 
выглядели довольными.

Факты нечестного воздействия на 
кандидатов в депутаты от КПРФ в Со-
бинском районе отметил в разговоре с 
газетой «За правое дело» первый се-
кретарь Собинского райкома КПРФ Ва-
силий Шабанов: это и давление на ра-
боте, и участившиеся проверки органи-
заций. А баллотировавшийся от КПРФ 
глава Лакинска Борис Куприянов за 
три дня до выборов был отправлен в от-
ставку депутатами горсовета.

КПРФ – за честную победу!

Владимирские коммунисты подвели итоги выборов
Владимирское региональное 
отделение КПРФ подвело итоги 
выборной кампании в органы 
местного самоуправления. 
Выборы, состоявшиеся 
13 сентября, подтвердили, что 
партия сохраняет репутацию 
подлинного защитника интересов 
трудящихся. Второе место по 
области – удовлетворительный 
результат, считают коммунисты.

Об этом было заявлено на пресс-
конференции, состоявшейся 17 сен-
тября в обкоме КПРФ. «По области мы 
выдвинули более 300 кандидатов в Со-
веты разного уровня, – сообщил второй 
секретарь обкома КПРФ Юрий Черка-
сов. – По предварительным данным, 
победу одержали 35 человек». По пар-
тийным спискам во Владимире КПРФ 
набрала более 16 процентов голосов, 
это второй результат. В Совете народ-
ных депутатов г. Владимира будет сфор-
мирована фракция из четырех человек, 
в нее войдут известные, авторитетные 
коммунисты, победившие на выборах: 
Людмила Бундина, Борис Оверчук, 
Шамиль Хабибуллин, Дмитрий Хла-
щев. По области партия также вышла 
на второе место по количеству избира-
телей, поддержавших ее кандидатов.

На итоги голосования повлияла 
крайне низкая явка на избирательные 
участки, которая была выгодна «партии 
власти». И, к сожалению, как отметил 
Черкасов, несмотря на все разговоры, 
в том числе со стороны «Единой Рос-
сии», о необходимости консолидации 
российского общества (учитывая слож-
ную политическую обстановку в мире), 
эти выборы нельзя назвать честными и 
прозрачными. Фактов давления на кан-
дидатов, воздействия на избирателей 
набралось предостаточно. Во время 

предвыборной кампании активно дей-
ствовала партия-спойлер КПСС, немало 
нарушений было зафиксировано и на-
кануне выборов, и в ходе самого голо-
сования 13 сентября. О несоблюдении 
выборного законодательства на пресс-
конференции подробно рассказал упол-
номоченный избирательного объедине-
ния «Владимирское местное отделение 
КПРФ» Александр Посталакий. 

Так, в г. Гусь-Хрустальном в «день 
т и ш и н ы »  б ы л и  р а с п р о с т р а н е н ы 
фальшивые листовки кандидата от 
КПРФ Юрия Лутцева, который шел 
в Совет народных депутатов г. Гусь-
Хрустального. В листовках от его име-
ни сообщалось, что кандидат принял 
решение «стать на выборах главой 
поселка Золотково». Причем в тек-
сте были намеренно сделаны ошиб-
ки, чтобы показать «безграмотность» 
кандидата. Во Владимире в ночь перед 
голосованием неизвестные наклеили 
фальшивые агитматериалы кандида-
тов от КПРФ Владимира Муркина, 
Дмитрия Хлащева, Бориса Овер-
чука на стекла автомобилей. Неслож-
но представить, какие чувства это вы-
звало у автолюбителей, вынужденных 

отдирать намертво прилипшие 
листовки. Также во Владими-
ре ранним утром перед голо-
сованием неизвестные «до-
брожелатели» регулярно зво-
нили избирателям округа, по 
которому шел Борис Оверчук, 
и «напоминали» им, что нуж-
но проголосовать за КПРФ. 
«Когда у вас будет совесть и 
стыд?» – обратился на пресс-
конференции к своим полити-
ческим противникам первый 
секретарь Владимирского гор-
кома КПРФ Борис Оверчук.

Во время выборов у некото-
рых кандидатов, по словам Александра 
Посталакия, возникли проблемы с про-
ходом на избирательные участки до 8 
часов (начала голосования), хотя кан-
дидат имеет на это полное право. В ре-
зультате опломбирование урн проходи-
ло без кандидатов. Нередко случалось и 
так, что наблюдатели от КПРФ под наду-
манными предлогами не могли попасть 
в состав групп, которые выезжали к из-
бирателям с урной для голосования. На-
пример, в Старом Дворе Суздальского 
района наблюдателям отказали в про-
езде в автобусе с урной на смехотвор-
ном основании, что «пятое место нужно 
для урны». Были отмечены факты вы-
носа бюллетеней с участка, некоторые 
потом, заполненные в пользу кандидата 
от «Единой России», чудесным образом 
оказывались на другом избирательном 
участке. Еще один кандидат от «партии 
власти» шесть часов лично вел актив-
ную агитацию на своих избирательных 
участках, но участковые комиссии пред-
почли закрыть глаза на это, сказав, что 
кандидат «просто беседует». По мнению 
Александра Посталакия, всевозможные 
нарушения выборного законодатель-
ства продолжатся, пока не будет уже-

сточена ответственность за его нару-
шения. Ведь сегодня – это всего лишь 
штраф в 1,5-2 тысячи рублей.

«Наша партия на выборах доказа-
ла, что мы – единственная политиче-
ская сила, которая готова конкуриро-
вать с действующей властью, – сказал 
на пресс-конференции Шамиль Хаби-
буллин, первый секретарь Владимир-
ского обкома ЛКСМ. – У нас сформи-
ровалась опытная и мощная молодеж-
ная команда». В подтверждение своих 
слов Хабибуллин упомянул, что в окру-
ге Муром депутатом стал Алексей Мо-
тяков, первый секретарь Муромского 
райкома ЛКСМ.

Коммунисты отметили, что за время 
выборов провели сотни встреч с изби-
рателями, получили более тысячи на-
казов. На прошедших выборах КПРФ 
подтвердила статус второй федераль-
ной партии. Владимирские коммуни-
сты уверены, что готовы к предстоя-
щим в 2016 году выборам в Государ-
ственную Думу.

Ольга ЮРЬЕВА

Анатолий 
БОБРОВ, 
первый 
секретарь 
Владимирского 
обкома КПРФ:

Думаю, что 
муниципальные 
выборы мы про-
вели нормально. Учитывая, какие ад-
министративные и финансовые ре-
сурсы были у наших политических 
противников, результат КПРФ в целом 
по области считаю соответствующим 
нашим усилиям и возможностям. Во 
Владимире тоже поработали неплохо.

На будущее нужно будет проду-
мать ряд организационных момен-
тов, в частности, лучше обеспечить 
некоторые местные отделения в тех-
ническом плане, а возможно, где-то 
обучить или укрепить партийный кад-
ровый состав.

11 сентября любители грязных 
предвыборных технологий в очеред-
ной раз показали свою неприглядную 
сущность. И снова это случилось в 
Киржаче. Там появилась фальшив-
ка: «специальный выпуск» газеты «За 
правое дело», как известно, печатного 
органа Владимирского обкома КПРФ.

Обком КПРФ заявил, что не имеет 
отношения ни к самому выпуску фаль-
шивой газеты «За правое дело», ни к 
изложенной в нем информации (неко-
торые темы уже поднимались в «агит-
ке», изданной от имени партии-спой-
лера КПСС). Под именами первого 
секретаря обкома КПРФ, главного ре-
дактора настоящей газеты «За правое 
дело» Анатолия Боброва, редактора 
газеты, журналиста Ольги Истрато-
вой, а также автора Валентины Дья-
ченко действовали «специалисты» по 
черному пиару, которые преследова-
ли цель опорочить КПРФ, киржачских 
коммунистов, участвовавших в муни-
ципальных выборах. По факту выхо-
да заказных материалов, подготов-
ленных и оплаченных противниками 
КПРФ, будет подано заявление в пра-
воохранительные органы.

Кроме этого, 11 сентября в избира-
тельном округе № 7 г. Владимира аги-
таторами КПСС была распространена 
листовка, похожая по цветовой гамме 
на листовку КПРФ.

Правда, все эти ухищрения не по-
могли партии-спойлеру КПСС. На вы-
борах ее кандидаты с треском про-
валились, набрав мизерные процен-
ты голосов. Радует, что избиратели 
в большинстве своем не позволили 
себя обмануть, сделать объектом 
манипуляций непорядочных полит-
технологов.

Елена ПЕТРОВА
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Обещания нужно выполнять

В социальной сфере:
1. Оказание достойной социальной 

поддержки гражданам пожилого воз-
раста, молодым семьям и детям.

2. Ввести контроль за деятельностью 
участковых уполномоченных полиции. 
Сделать их работу прозрачной и доступ-
ной для жителей микрорайона.

3. Своевременно выделять сред-
ства из городского бюджета на ремонт 
детских садов и школ, находящихся на 
территории округа. Запретить поборы 
с родителей в школах и детских садах, 
например, на ремонт помещений и пр.

В ЖКХ:
1. Добиться отмены платы за капи-

тальный ремонт домов пенсионерам, 
достигшим возраста 70 лет и старше, 
имеющим размер пенсии, не превы-
шающей двух прожиточных минимумов 
(прожиточный минимум утверждает-
ся постановлением губернатора обла-
сти). Возвращение контроля над тари-
фами ЖКХ Совету народных депутатов. 
Ввести ежемесячный подробный отчет 
управляющих компаний о расходова-
нии средств по техобслуживанию домов 
по всем видам работ, направляемый в 
каждый почтовый ящик. Содействовать 
горожанам в смене управляющей ком-
пании, если она работает неудовлетво-
рительно.

2. Выделение средств на благоу-
стройство и озеленение дворовых тер-
риторий, создание муниципальных пар-
ковок, ремонт пешеходных дорожек и 
обустройство детских площадок, при-
ведение в порядок уличного освещения, 
восстановление ливневой канализации. 
Засыпать овраг за домом № 22 на ули-
це Сурикова.

В медицине:
1. Добиться передачи полномочий 

по управлению учреждениями здраво-
охранения в городское управление.

2. Обратиться в Министерство здра-
воохранения РФ с инициативой о соз-
дании медицинского института на базе 
ВлГУ.

3. Продлить часы приема в поликли-
никах города у врачей-терапевтов, узких 
специалистов в диагностических каби-
нетах до 20:00 на бесплатной основе для 
работающего населения.

4. Производить диагностические ис-
следования на медицинском оборудо-
вании, приобретенном по программе 
модернизации здравоохранения, в го-
сударственных учреждениях здравоох-
ранения на бесплатной основе.

5. Провести общественные слуша-
ния по вопросам своевременного ока-
зания скорой медицинской помощи и 
добросовестного исполнения своих 
профессиональных обязанностей вра-
чами и персоналом больниц и поликли-
ник, внимательному отношению к пред-
ставителям старшего поколения.

В сфере туризма:
Разработать стратегию развития ту-

ризма в муниципальном образовании 
город Владимир на долгосрочную пер-
спективу 2016- 2021 гг.

В сфере транспорта:
Обратиться к ответственным за об-

служивание федеральной трассы М7 
«Волга» для решения вопроса о транс-
портном сообщении: по ул. Горького, 
ул. Лакина на участке от дома № 3 до 
гипермаркета «Лента».

В культуре:
Разработать муниципальную целе-

вую программу по поддержке мастеров 
в сфере народных промыслов и реме-
сел. Разработать муниципальную це-
левую программу по сохранению и по-
пуляризации объектов культурного на-
следия, находящихся в муниципальной 
собственности.

«Каждого человека как личность 
формируют его убеждения. То, во что он 
верит, в будущем определит его шаги и 
поступки. Мы убеждены, что главное в 
человеке – его вера в добрые идеалы, 
вера в людей. Веру в людей мы пронес-
ли через всю жизнь, не изменяем ей и 
сейчас, – сказала газете «За правое 
дело» Людмила Бундина. – И конечно, 
все обещания надо выполнять, причем 
самим, а не за чужой счет».

Во Владимире по одномандатному округу № 7 победу одержала 
коммунист Людмила Бундина. Она набрала более 45 процентов голосов 
избирателей, принявших участие в выборах. Людмила Александровна 
уже работала четыре года депутатом Совета народных депутатов 
г. Владимира и рассказала газете «За правое дело» о своей дальнейшей 
программе, о том, чего она будет добиваться в будущем.

За дальнейшее
благоустройство!
Депутатский 
мандат 
по единому 
избирательному 
округу получил 
коммунист 
Борис Оверчук. 
Предыдущие 
четыре года он уже был 
депутатом Совета народных 
депутатов г. Владимира. 
Борис Кириллович поделился 
с газетой «За правое дело» 
своими планами на следующий 
депутатский срок:

– Приведение в порядок и надле-
жащее содержание сквера в Пере-
копском городке;

– Решение проблем, связанных с 
бывшим двухэтажным общежитием 
«Шанхай» в Перекопском городке;

– Асфальтирование территории с 
тыльной стороны домов № 45, 45а, 
44, 46 и тротуаров на улице Красно-
армейской. Было заасфальтирова-
но 42 внутридворовых территории.

– Справедливое и логичное за-
крепление земли в качестве придо-
мовых территорий;

– Выделение денег на строитель-
ство пристройки к средней школе 
№ 16 на улице Красноармейской: 
чтобы школьники учились в одну 
смену;

– Освещение пешеходной до-
рожки и восстановление асфальто-
вого покрытия от дома № 79 на ули-
це Ново-Ямской до остановки «Про-
спект Ленина»;

– Оказание финансовой помощи 
для улучшения содержания старо-
го жилфонда (одно- и двухэтажные 
дома);

– Увеличение бюджетных ассиг-
нований для улучшения жилищных 
условий молодых и многодетных 
семей;

– Газификация, водоснабжение и 
водоотведение дома № 31 на улице 
Бородина;

– Водоснабжение домов на ули-
це 17-й проезд;

– Дофинансирование средних 
школ № 11 и № 16, детских дошколь-
ных учреждений;

– Реальная поддержка ветеранов 
всех категорий, особенно фронто-
виков, тружеников тыла, «детей вой-
ны», участников боевых действий;

– Мониторинг качества работы 
управляющих компаний, в т. ч. по воз-
врату денег собственникам жилья;

– Благоустройство придомовых 
территорий, детских и спортивных 
площадок.

Депутаты – за!
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Александр 
Владимирович 

ВИКУЛОВ
Родился и живу 

в поселке Новый 
Быт. Окончил Му-
ромцевский лесо-
технический тех-
никум. Трудовой 

опыт большой, в том числе работал на 
заводах, на железной дороге, в течение 
20 лет – в Селивановском межхозяй-
ственном лесхозе. Сегодня пенсионер. 
Знаю проблемы Селивановского района.

Считаю, что необходимо благо-
устройство дороги на ул. Заводской 
в поселке Новый Быт.

Марина 
Николаевна 
КОБЯКИНА

Горжусь тем, 
что я – учитель 
по профессии. 
Окончила Влади-
мирский государ-
ственный педаго-
гический институт 
им. П. И. Лебедева-Полянского по спе-
циальности «история». Работаю учите-
лем истории и социально-экономиче-
ских дисциплин в МОУ «Волосатовская 
средняя общеобразовательная школа». 
Вся моя жизнь связана с поселком Но-
вый Быт, и я хочу, чтобы людям в Воло-
сатовском сельском поселении жилось 
комфортно, чтобы «быт» у нас действи-
тельно был «новым».

Заботы у меня тоже в некотором 
смысле профессиональные: нуж-
но провести ремонт участка дороги 
на ул. Шоссейной к Волосатовской 
средней школе.

Павел 
Николаевич 

ПАВЛОВ
 
Родился в по-

селке Новлянка. 
Окончил Влади-
мирский авиаме-
ханический кол-

ледж. Моя трудовая биография целиком 
связана с поселком. Сегодня я – мастер 
участка по производству сырого крах-
мала в ОАО КПЗ «Новлянский». А на-
чинал в ОАО Крахмало-паточный завод 
«Новлянский» в должности сепаратор-
щика. Моя гордость – три дочки, кото-
рых воспитываем вместе с женой.

Нужно улучшить уличное освеще-
ние в деревне Бельково Новлянского 
сельского поселения.

Михаил 
Васильевич 

МОКУШИН
Родился в де-

ревне Иватино 
Меленковского 
района, а живу в 
Селивановском 
районе, в деревне 
Чертково. Окон-

чил Владимирский совхоз-техникум. 

Трудовую деятельность начал в совхо-
зе «Советский путь», где проработал 23 
года: бригадиром, инженером по охра-
не труда, заведующим машинным дво-
ром, главным агрономом. Затем более 
двух лет работал главным агрономом в 
СПК «Возрождение». В январе 2006 года 
принят станочником-распиловщиком в 
деревообрабатывающий цех ИП, тру-
жусь там по сей день.

Проблемы сельского поселения 
Чертковское мне хорошо знакомы. 
В частности, необходимо рассмо-
треть вопрос об изменении тарифа 
в сторону уменьшения на откачку 
канализационных вод в Черткове на 
ул. Молодежной.

Газета «За правое дело» поговорила с жителями Селивановского района, избранными депутатами Советов 
народных депутатов муниципальных образований: что необходимо сделать или улучшить там, где они живут 
и работают. 

Наказы избирателей
– Решить вопрос о строительстве 

детской игровой площадки в микрорай-
оне «Шанхай», улучшить освещение на 
ул. Свободы в поселке Красная Горбатка.

– Есть необходимость в благоустрой-
стве участка дороги по ул. Северной, 
д. 73, 75, в поселке Красная Горбатка.

– Насущный вопрос: сделать на 
ул. Заречной централизованную кана-
лизацию. Также необходимо решить во-
прос о строительстве детских игровых 
площадок на ул. Заречной, Строителей.

– Отремонтировать пешеходную до-
рожку в Красной Горбатке: на ул. Крас-
ноармейской от магазина «Олимп» до 
ул. 1-й Заводской.

- В поселке Новлянка отремонтиро-
вать детскую площадку и освещение на 
ул. Молодежной.

у 
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РАБОТА КОММУНИСТОВ

Главное, чтобы работали предприятия
«Моя трудовая биография была свя-

зана с Министерством обороны РФ, с 
работой в военной промышленности, 
– рассказал газете «За правое дело» 
Владимир Ильич. – Уверен, что главное 
условие нормализации жизни людей в 
любом городе – устойчивая, стабильная 
работа крупных предприятий, особенно 
в оборонно-промышленном комплексе, 
а также предприятий среднего и малого 
бизнеса. Мы должны работать на под-
держку и развитие отечественного про-
изводителя товаров, а не превращать 
страну в сырьевой придаток Запада».

Депутатами Совета народных депу-
татов округа Муром также стали: Колпа-
ков Владимир Александрович, Мотяков 
Алексей Олегович, Платонов Евгений 
Викторович (первый секретарь Муром-
ского райкома КПРФ), Пушкова Татья-
на Сергеевна.

Наказы избирателей:
– Решить вопрос о предоставлении 

в законодательном порядке квот на ле-
чение «детям войны» в первую очередь.

– Решить вопрос о ремонте и пуске 
в эксплуатацию стадиона, расположен-
ного напротив ЗАО «Муром», который 
находится в нерабочем состоянии на 

протяжении многих лет.
– Рассмотреть вопрос о строитель-

стве рядом с Южным микрорайоном, око-
ло бывшего кинотеатра «30 лет Победы», 
в лесопосадках парка культуры и отдыха.

– В колледжах Мурома, в техникумах 
и институтах организовать бесплатные 
спортивные секции, что позволит снизить 
преступность и заболеваемость в горо-
де. Платное здравоохранение и спорт – 
слишком накладное удовольствие.

– В местных средствах массовой 
информации снизить до минимума ре-
кламу лечения и лекарств, больше по-
казывать, как вести здоровый образ 
жизни, как избежать злоупотребления 
лекарствами.

– Необходимо ликвидировать неза-
конную стоянку большегрузных автомо-
билей напротив дома № 39 на Карача-
ровском проезде.

Решить проблемы в сферах:
1. Землепользования:
– выделять земельные участки под 

строительство объектов с условием 
ремонта социально значимых объектов 
(детсады, школы, жилье).

2. Строительства:
– контролировать соблюдение при-

менения технических условий, сметных 
цен при строительстве объектов;

– допускать к строительству лицен-
зированные предприятия, руководи-
телей и специалистов строительных 
профессий соответствующих квали-
фикаций;

– контролировать наличие необходи-
мых технических средств и механизмов;

– с целью защиты интересов доль-
щиков жилья создать при городском Со-
вете комиссии по контролю за сроками 
возведения и качеством работ.

3. ЖКХ:
– взять под особый контроль работу 

обслуживающих компаний в системе 
ЖКХ в части:

– использования денежных средств 
на капитальный ремонт;

– планирования ремонта жилья на 
предстоящий год;

– обязательного составления техни-
ческих паспортов на жилые дома стар-
ше 25 лет;

– ежегодных отчетов обслуживаю-
щих компаний за проделанную работу 
по всем статьям расходов с публика-
цией в СМИ.

Владимир КУДИНОВ, 
избран депутатом Совета народных 

депутатов округа Муром: 

Наши в Советах

Несмотря на небольшое предста-
вительство коммунистов в Советах на-
родных депутатов области, они вносили 
существенный вклад в решение эконо-
мических и социальных вопросов, остро 
волнующих избирателей.

Радужный:
Помогли жителям близлежащих на-

селенных пунктов Судогодского района 
решить вопрос, связанный с оказанием 
им, при необходимости, скорой меди-
цинской помощи.

Помогли ветерану Великой Отече-
ственной войны, которого не оказалось 
в списке по включению в программу 
обеспечения жильем.

Создали Обще-
ственный Совет по 
ЖКХ.

Способствовали 
улучшению жилищ-
ных условий работ-
ников дошкольных 
учреждений.

Добились соору-
жения крытых авто-
бусных остановок.

Добились ремон-
та дороги к местно-
му клубу «Досуг».

Содействовали 
установке банков-
ских автоматов.

Алек-
сандров:

Отстояли от пе-
реноса (по существу 
от разрушения) Па-
мятник революци-
онерам-большеви-
кам 1905-1917 гг.

Поднимали во-
просы, связанные с 
финансовыми нару-
шениями в дорож-
ном строительстве.

Боролись за со-
хранение рощи Ли-
коуша.

Вязники:
Способствовали принятию Поло-

жения о порядке присвоения звания 
«Почетный гражданин», с поправкой 
коммунистов, значительно расширя-
ющей круг лиц, подпадающих под По-
ложение.

Отстояли тарифы на проезд на авто-
бусе от повышения.

Юрьев-Польский:
Внесли предложения о внесении из-

менений в Положение о порядке исчис-
ления и уплаты на территории Юрьев-
Польского района единого налога на 

вмененный доход на определенные 
виды деятельности, добились его сни-
жения, поддержав тем самым предпри-
нимателей.

Выступили против нарушений за-
конодательства в установлении та-
рифов в теплоснабжении, добились 
через суд восстановления справед-
ливости.

Киржач:
Активно выступили против нераз-

умного «реформирования» в работе 
медицинских учреждений, сохранили 
дневные стационарные отделения в 
микрорайонах города.

По предложению фракции КПРФ 
была создана рабочая группа по кон-
тролю за организацией ремонта до-
рог и асфальтирования придомовых 
территорий.

По предложению фракции разрабо-
тано Положение по управлению муни-
ципальным имуществом, в котором за-
креплено эксклюзивное право Совета 
народных депутатов давать разреше-
ние на отчуждение имущества.

Поддержана программа энергос-
бережения.

Добились закрытия предприятия, 
отравляющего окружающую среду от 
сжигания токсичных веществ.

Активно работали по программе пе-
реселения жителей из ветхого жилья в 
части создания необходимой для нор-
мальной жизни инфраструктуры, в част-
ности строительства дороги к сданному 
дому и продления к нему автобусного 
маршрута.

Можно и дальше перечислять 
то, что сделано или инициировано 
д е п у т а т а м и - к о м м у н и с т а м и 
в Советах народных депутатов 
р а з л и ч н о г о  у р о в н я .  С у т ь  з а -
ключается в том, что коммунисты 
берутся за решение любых вопросов, 
п о с т а в л е н н ы х  и з б и р а т е л я м и , 
даже если это не входит в их 
компетенцию. И борьба за интересы 
людей продолжается.

Подготовил 
Михаил ИВАНОВ

Круг вопросов, которые приходилось решать депутатам представительных органов власти муниципальных 
образований, весьма значителен. Их работа не укладывается в некий плановый распорядок. Жизнь среди 
избирателей, встречи с ними занимают особое место в деятельности депутатов, являются основой 
для выработки инициатив, предложений по многим насущным вопросам.

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНОВ

Иван 
КРЫЛОВ:

Наше хозяй-
ство (я – предсе-
датель СПК «Ба-
баево» Собинско-
го района) отно-
сится к «середнякам», на работу СПК 
сильно влияет диспаритет цен, от-
сутствие политики ценового регули-
рования, безудержный монополизм 
в энергетике. Вопросы, которые не-
обходимо сегодня решать:

– регулирование ценовой поли-
тики в сфере энергетики;

– снижение налоговой нагруз-
ки на сельхозпредприятия, малый и 
средний бизнес;

– увеличение финансирования 
программ социального развития 
села из бюджета всех уровней;

– увеличение финансирования 
системы здравоохранения и повы-
шение качества медицинского об-
служивания.

Как депутат Совета народных 
депутатов Собинского района 
буду способствовать развитию 
социальной сферы на селе.

Также были избраны:

в Совет народных депутатов 
Собинского района: 

Канаев Николай Сергеевич

в Совет народных депутатов 
г. Лакинска:

Шабанов Василий Анатольевич, 
первый секретарь Собинского рай-
кома КПРФ, 

Канаев Николай Николаевич,
Савина Светлана Викторовна; 

в Совет народных депутатов 
поселка Ставрово:

Андреева Наталья Юрьевна, 

в Совет народных депутатов 
Асерховского сельского поселе-
ния:

Спиридонова Лариса Владими-
ровна.

В Совет народных депутатов 
ЗАТО г. Радужный была избрана 
Чернышева Татьяна Валентиновна



Депутатский мандат в Совет 
народных депутатов г. Владимира 
по единому избирательному округу 
получил молодой коммунист 
Шамиль Хабибуллин, первый 
секретарь Владимирского 
обкома комсомола. Сегодня 
он рассказывает о работе и славной 
истории ленинского комсомола 
Владимирской области.

Сегодня молодежная политика в 
России кардинально отличается от той, 
что велась в советское время. Если 
раньше существовала целая система 
воспитания: октябренок-пионер-ком-
сомолец-коммунист, и молодым кадрам 
доверяли самую ответственную работу 
(как сказал поэт Владимир Маяков-
ский: «Коммунизм – это молодость 
мира, и его возводить молодым»), то 
молодежь сегодня в большинстве сво-
ем самостоятельно вынуждена проби-
вать себе дорогу.

Однако кадры по-прежнему решают 
все, и без подготовки квалифицирован-
ных специалистов никакое движение 
страны вперед невозможно. В этом от-
ношении комсомол и сегодня является 
кузницей молодых кадров региона и ге-
нератором идей.

Комсомол сегодня это:
– работа с ветеранами и проведе-

ние различных акций, приуроченных ко 
Дню Победы;

– с 2008 года проводится Всерос-
сийский рок-фестиваль «ВЛАДИМИР-
СКИЙ ТЯЖЕЛОВОЗ» в поддержку на-
шей знаменитой породы лошадей: «вла-
димирский тяжеловоз». В этом фести-
вале принимали участие такие извест-
ные коллективы, как: КняZz, Кирпичи, 
LOUNA, ЭЛИЗИУМ, РЕКОРД ОРКЕСТР 
и многие другие;

– активная работа первого област-
ного детского симфонического орке-
стра «Виртуозы XXI века», созданного 
комсомольцем Дмитрием Федоровым;

– регулярный сбор помощи приютам 
животных;

– организация патриотического со-
общества и встреч игроков интернет-
игры «WORLD OF TANKS»;

– футбольные турниры и другие 
спортивные соревнования;

– с 2009 года успешно функциониру-
ет наш социальный киноклуб «Синема-
тограф», который еженедельно собира-
ет любителей кино в ОДРИ;

– гуманитарная помощь для Ново-
россии (владимирская комсомольская 
организация одна из первых создала 
штаб по ее сбору).

История нашего родного края нераз-
рывно связана со славными традициями 
владимирского комсомола. Тысяча ком-
сомольцев, уроженцев Владимирской 
области, своими трудами и достижени-
ями развивали нашу страну и область. 
Многие из них прославили наш край да-
леко за пределами России.

Человек-легенда

Юрий ЛЕВИТАН: в годы Великой 
Отечественной войны диктор Всесо-
юзного радио, «голос эпохи», который 
считался личным врагом Гитлера. В 1931 
году Юрию была выписана комсомоль-
ская путевка Владимирского горкома 
в Москву для поступления в Государ-
ственный кинотехникум, впоследствии 
судьба сложилась так, что он был за-
числен в группу стажеров Всесоюзно-
го радиокомитета, чтобы вскоре стать 
диктором № 1.

Николай АНДРИАНОВ: выдающий-
ся советский гимнаст, обладатель 15 
олимпийских наград, в том числе 7 золо-
тых, многократный чемпион мира, Евро-
пы и СССР. На Олимпиаде-80 в Москве 
удостоился чести произносить олим-
пийскую клятву от имени спортсменов. 
Был членом ЦК ВЛКСМ и кандидатом в 
члены Бюро ЦК ВЛКСМ.

Валерий КУБАСОВ: знаменитый 
советский космонавт № 18, дважды Ге-
рой Советского Союза. Немногие наши 
горожане помнят, что именно его ко-
стюм космонавта хранится в музее в Зо-
лотых воротах. В полет в космос он взял 
с собой три комсомольских значка, ко-
торые потом вернул на землю, один из 
них в скором времени будет передан на 
хранение в музей.

Улица героя

Имена многих комсомольцев увеко-
вечены в названиях улиц г. Владимира.

Улица Фейгина названа в память 
об одном из первых организаторов 
Коммунистического союза молодежи 
во Владимире Герасиме Григорьевиче 
Фейгине.

Улица Соколова-Соколенка назва-
на в честь одного из первых комсомоль-
цев Владимирщины, участника граждан-
ской войны Николая Александровича 
Соколова-Соколенка.

Улица Пичугина названа в честь 
Героя Советского Союза, летчика, на-
шего земляка Евгения Ивановича Пи-
чугина.

Улица Гастелло – ее название уве-
ковечило подвиг летчика, нашего земля-
ка Николая Францевича Гастелло.

Улица Безыменского названа в 
честь поэта, комсомольца Александра 
Ильича Безыменского.

При активном участии комсомо-
ла строились наши города. Немногие 
сегодня знают, что комсомольскими 
стройками были стадион «Торпедо», 
здание администрации Владимирской 
области, Дворец творчества юных и 
многие другие. Молодые коммунисты и 
комсомольцы и дальше будут работать, 
чтобы приумножить добрые дела своих 
предшественников.

Шамиль ХАБИБУЛЛИН
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ДЕЛО ЧЕСТИ

Комсомол XXI века: 
от возрождения к Победе!

Коммунисты окажут школе
заботу и внимание

1 сентября, как и во всех учебных 
заведениях нашей страны, 
состоялась торжественная 
линейка в средней школе 
№ 19 г. Владимира. На ней 
присутствовали около 
500 человек: дети и их родители, 
учителя и администрация школы. 
На линейке побывали второй 
секретарь Владимирского 
обкома ЛКСМ Андрей Никольский 
и первый секретарь горкома ЛКСМ 
Артем Щербаков.

Приветствуя школьников, молодой 
коммунист Андрей Никольский пожелал 
им успехов в учебе и глубоких знаний. 
«Только хорошее образование является 
залогом успеха в жизни. И только перво-

классные специалисты 
своего дела смогут вер-
нуть нашей стране вели-
чие и славу. От тех, кто се-
годня сидит за школьной 
партой, зависит судьба 
нашей Родины», – сказал 
Никольский.

Андрею Никольскому 
– 20 лет, три года назад 
он сам учился в школе 
№ 19. В свои молодые 
годы владимирские ком-
мунисты обладают каче-
ствами, которые выде-
ляют их не только среди 
сверстников, но и среди людей с житей-
ским опытом: неравнодушием, справед-
ливостью, стремлением помочь. Так, в 
их планах оказать помощь по ремонту 
средней школе № 19.

Во Владимирской области прово-
дится акция «Помоги собраться в 
школу», которая направлена на обе-
спечение детей, в первую очередь пер-
воклассников из малообеспеченных 
многодетных семей и из семей, вос-
питывающих детей-инвалидов, школь-
ной формой, рюкзаками, школьными 
принадлежностями. Присоединиться к 
ней могут все желающие, не останутся 
в стороне и коммунисты. «Но для того, 

чтобы по-настоящему решить пробле-
му, нужна государственная политика 
поддержки школьного образования, 
поддержка института семьи», – уверен 
Никольский.

На выборах в Совет народных де-
путатов г. Владимира молодой ком-
мунист получил неплохие результаты. 
«Я приобрел опыт, который буду ис-
пользовать в дальнейшей работе», – 
рассказал он газете «За правое дело». 
Владимирские коммунисты уверены, 
что Андрея Никольского ждет большое 
политическое будущее.

Ольга ПЕТРОВА

Кирилл 
КИРИЛЛОВ:

Мне 20 лет, родился в поселке 
им. Фрунзе Камешковского района 
в трудовой семье. Учусь во Влади-
мирском строительном колледже. 
На выбор моей профессии повли-
яло то, что я с детских лет видел и 
принимал участие в строительстве 
домов, бань и других сооружений 
вместе со своим отцом.

Выбранная мною профессия 
считается одной из самых мирных. 
Ведь человек лучше всего себя чув-
ствует, когда он имеет комфортные 
условия, уютное место, где может 
укрыться от повседневной суеты 
и насущных проблем нашей дина-
мичной и напряженной жизни. Кро-
ме домашнего очага каждый из нас 
стремится окружить себя комфор-
том на работе, во время занятий 
спортом или во время отдыха.

Мне бы очень хотелось, чтобы не 
только городские люди, но и жите-
ли сел и деревень жили достойно. 
На выборах я шел в Совет народных 
депутатов муниципального образо-
вания Сергеихинское. Полученный 
политический опыт очень важен для 
меня. Я буду и дальше участвовать в 
политической жизни, по мере своих 
сил конкретными делами помогать 
людям.
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«Мой адрес – Советский Союз»
Первый секретарь Камешковского райкома КПРФ Галина Качкина принесла в редакцию газеты «За правое дело» рассказ 

нашего товарища Владимира Лавринова: о своей жизни и работе. В этом рассказе на фоне судьбы человека прослеживается 
судьба всей нашей страны. Отчетливо видна разница: в советское время люди были нацелены на созидание, на результат, на труд 
для общей пользы. Творчество, улучшение рабочих процессов на предприятиях и в организациях всячески приветствовалось. 
Сегодня, к сожалению, цель – легкая прибыль любой ценой, набивание, прежде всего, своего собственного кармана. А у руля 
производственных процессов зачастую стоят некомпетентные, неопытные проходимцы, преследующие все ту же цель – 
поскорее набить карман и испариться.

Творчество родом
из детства

Я родился в 1948 году в г. Тюкалин-
ске Омской области в трудовой семье 
преподавателей: мастеров Школы ме-
ханизации (бывшего училища по под-
готовке танкистов в военное время). 
Отец – фронтовик, воевал на Карело-
финской и Второй мировой войне, и в 
1944 году после контузии, пройдя под-
готовку в Боровском училище мастера 
механизации, был направлен на работу 
в Сибирь в Тюкалинский район Омской 
области, где он встретился с моей ма-
терью и где вместе они прожили долгую 
трудовую творческую жизнь. У них было 
5 сыновей, которые успешно окончили 
школу, получили специальное и высшее 
образование.

Родители были оба коммунистами, 
по их же стопам пошли и их сыновья, но 
пребывание в партии не было связано 
с карьеризмом, а исходило из того, что 
я, родители и мои братья были устрем-
лены в чистое, гармоничное, интеллек-
туальное будущее, где общество стро-
илось бы на равноправных и гуманных 
отношениях. Я, став коммунистом в 19 
лет, следовал принципам, заложенным 
в Программе партии, и руководство-
вался ее морально-этическими, нрав-
ственными и творческими аспектами 
во всей своей трудовой деятельности, 
пройдя путь от бетонщика, мастера до 
руководителя строительного треста, 
управляющего Стройбанком в г. Тюме-
ни и зам. начальника системы заказчика 
Главтюменьгазпрома.

В школьные и студенческие годы 
я активно участвовал в общественной 
жизни через пионерию и комсомол. На 
осенних уборочных меня всегда выбира-
ли бригадиром, был в комитете комсо-
мола школы и 3 года секретарем комсо-
мольской организации техникума, около 
4 лет был начальником штаба и коман-
диром ведущей дружины в Ленинском 
районе г. Омска. 

Отличительные черты моих роди-
телей – трудолюбие, ответственность, 
чистые отношения и как специалистов 
– желание познать новые виды сельхоз-
техники. Получение этой сельхозтехни-
ки в Тюкалинскую школу механизации 
поручалось моему отцу, преподавание 
новых образцов машин там успешно 
вела моя мать. Возможно, именно этот 
аспект и профессиональный творческий 
подход родителей, который я наблюдал 
с детских и юношеских лет, определили 
мой жизненный путь, на котором меня 
влекло, где бы я ни работал, познание 
новых технологий и более совершен-
ных методов управления. Меня всегда 

интересовали вопросы повышения ка-
чества, основанные на более совершен-
ных проектных решениях, применение 
современных машин и механизмов и 
научная организация труда, основан-
ная на более совершенных системах 
организации и оплаты труда: сдельно-
повременной, аккордно-премиальной, 
бригадного подряда и хозрасчетной 
системе организации труда на рабочем 
месте, участке, цехе, в строительном 
управлении (предприятии) и в целом в 
системе треста.

Немалую роль в моей жизни сыграло 
то, что я родился в районном центре, где 
основная производственная деятель-
ность населения проходила в агропро-
мышленном секторе с полностью зам-
кнутым циклом, это – развитие молочно-
мясного животноводства, основанного 
на собственной кормовой базе и глубо-
кой переработке молока и мяса до вы-
сококачественной продукции, уходящей 
на экспорт в виде сыров и внутрисоюз-
ное потребление в виде колбас, тушенки 
и др. Наша семья имела приусадебный 
участок 12 соток, имелся крупно-рога-
тый скот, овцы, птица: утки, гуси, куры. 
Поэтому мы с детских лет принимали 
участие в трудовой семейной деятель-
ности, через все наше детство и юность 
прошли сенокосы, заготовка дров, кар-
тофельные поля и овощные гряды.

Немаловажным фактором, опреде-
лившим мою начальную профессио-
нальную деятельность, являлось то, что 
в нашем районе отсутствовали дороги с 
капитальным покрытием и шоссейные 
дороги в большей части района, меж-
ду селами, поэтому сапоги и дождевик 
были необходимыми спутниками жиз-
ни, а буксовки на автомобилях и трак-
торах в весенне-осенний период дли-
лись иногда не часами, а сутками, пока 
не приходили на подмогу более мощные 
трактора. В весенне-осенний и летний 
дождливые периоды райцентр был пол-
ностью отрезан от соседних районов и 
от областного центра. Мы в школу по 
залитым улицам добирались в сапогах, 
полных воды. Лесные массивы, рямовые 
болота, ржаные и льняные поля, журав-
ли, озера с рыбой, золотистый осенний 
лес, жаркое лето, бездорожье, манящее 
благоустройство и образ жизни област-
ного центра определили мою первую 
профессию техника-строителя по стро-
ительству автомобильных дорог и мо-
стов, которую я получил после оконча-
ния Омского техникума транспортного 
строительства. Меня направили на ра-
боту в Памирское управление шоссей-
ных и автомобильных дорог, где я про-
работал 4 года: от мастера до старшего 
прораба участка на строительстве авто-
мобильной бетонной внекатегорийной 
дороги стратегического назначения, 
связывающей азиатскую территорию 
Советского Союза с пограничными тер-
риториями Афганистана и Пакистана.

«Я там, где ребята 
толковые…»

Развязки, серпантины, высокий уро-
вень технического надзора за ходом 
строительства, применение новых ма-
шин и механизмов, рельсового бетонно-
укладывающего комплекта, геодезия, 
пески пустынь, хлопковые поля, ледники 
гор Тянь-Шаня, долины и ущелья, трас-
совая жизнь и жизнь в дорожных посел-
ках – все это тогда меня наполняло. В тот 
период я еще не знал, что меня пригла-
сят партийные органы Омской области 
на работу секретарем райкома комсо-
мола – начальником Всесоюзной удар-

ной комсомольской стройки: Омского 
нефтезавода и завода синтетического 
каучука (номенклатура Отдела рабочей 
молодежи ЦК ВЛКСМ). Был заверша-
ющий предсдаточный период ведущей 
стройки народного хозяйства, согласно 
директивам XXIV съезда партии и Госу-
дарственному плану развития народ-
ного хозяйства СССР необходима была 
трудовая активизация рабочих смен, 
бригад, потоков, и я эту работу выпол-
нил успешно. Работа велась круглосу-
точно, строительные материалы, тех-
ника, оборудование стали поступать на 
стройку без больших опозданий. Все это 
обеспечивалось штабом стройки, где 
немаловажную роль играл райком ком-
сомола. Имея поддержку обкома ком-
сомола и партии, имея номенклатурный 
статус ЦК комсомола и директивный 
статус стройки, я напрямую обращался 
и общался с руководством министерств, 
ведомств, научно-промышленных объе-
динений и заводов, таких как Министер-
ство энергетики, электроники, связи, 
тяжелой промышленности, Политуправ-
лением Советской Армии, с обкомами 
партии и облисполкомами других об-
ластей по вопросам поставки стройма-
териалов, технологического оборудова-
ния, машин и механизмов, организации 
третьих комсомольских смен на заводах 
по выпуску сверхплановой продукции, 
которая направлялась на стройку в УКСы 
без права изъятия и сокращения объе-
мов выработанной продукции местными 
и союзными властями.

После сдачи нефтезавода и заво-
да синтетического каучука обком ком-
сомола и партии предложили мне вре-
менную работу по созданию областной 
комсомольской стройки по строитель-
ству автомобильной дороги из област-
ного центра до северных таежных гра-
ниц области в район нефтепромыслов. 
Эта проектная трасса с капитальным ас-
фальтобетонным покрытием проходи-
ла через мой родной город Тюкалинск. 
В течение трех лет, с 1971 по 1973 г., я 
работал главным инженером Дорож-
но-строительного управления (ДСУ) 
№ 4 Омскавтодора, полностью освоил 
технологию строительства теперь уже 
асфальтобетонных покрытий и грун-

товых насыпей автодороги из глины и 
тяжелых суглинков района Западной 
Сибири. Введя систему технического и 
экономического обучения по вопросам 
технологии, оплаты и организации тру-
да, сдачи технического минимума ин-
женерно-техническими работниками 
по проектной документации участков 
строящейся дороги, поднял качество 
строительства и сдачу участков дорог до 
оценки «хорошо» и «отлично». В связи с 
чем Министерство строительства и экс-
плуатации автомобильных дорог РСФСР 
направило меня на курсы в Московский 
автодорожный институт на переподго-
товку для назначения начальником ДСУ 
строящейся автодороги Москва - Сим-
ферополь (ДСУ № 3 г. Мценск).

Это были мои относительно молодые 
годы, хотя жизненный подход к работе, 
семье, обществу был намного взрослее, 
как многие это отмечали (мои руково-
дители, мать с отцом, однокашники). 
Главное – я построил к родному городу 
автомобильную дорогу и заасфальтиро-
вал основные улицы. Теперь из Омска 
можно было проехать 150 км за 3 часа, 
а не за полдня – в сухую и за сутки – в 
дождливую пору. А в кинотеатр можно 
было пойти не в сапогах, а в полуботин-
ках. Асфальтовая дорога вдохнула жизнь 
в сибирский городок, дороги с капиталь-
ным покрытием от райцентра к селам 
района уже строил мой младший брат 
– начальник Тюкалинского ДРСУ, он же 
закончил и дорогу на северные окраи-
ны области в тайгу к нефтепромыслам.

В 1975 году я посетил район Сред-
него Приобья, г. Нижневартовск (при-
равненный к районам Крайнего Се-
вера), по приглашению моих сокурс-
ников по техникуму, которые работа-
ли во внекатегорийном строительном 
управлении (СУ) № 909 по строитель-
ству магистральных и внутринефте-
газопромысловых автомобильных до-
рог на Самотлорском месторождении. 
Строительство автомобильных дорог 
из сборных аэродромных предвари-
тельно-напряженных железобетонных 
плит, монтируемых по двухстадийной 
технологии на гидронамывные насыпи 
по акватории озер, грунтовых насыпей, 
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проходящих через возвышенные таеж-
ные участки, на торфяных искусствен-
но замороженных плавающих насыпях, 
устраиваемых при температуре минус 
40 и более градусов с пригрузом на 
второй стадии песчаной частью с мон-
тажом плит – все это меня как специ-
алиста в транспортном строительстве 
заинтересовало. Перед стройкой в этот 
период времени стоял вопрос внедре-
ния новых форм управления всем ком-
плексом работ, а именно разработки 
проекта и внедрения диспетчерского 
управления в линейном строительстве.

Западная Сибирь и развивающиеся 
на ее территории нефтегазовые про-
мыслы были тогда для страны очень 
важны (с учетом «холодной войны» в 
мире) и находились под пристальным 
вниманием Политбюро ЦК партии и 
Правительства. Секретари ЦК, Предсе-
датель Госплана два раза в месяц прово-
дили большие штабы стройки. Запомни-
лись особый жизненный уклад на строй-
ке, в городе и на производстве, трех-
сменное строительство, применение 
в нефтегазовом комплексе ЭВМ типа 
«Мир», «Минск» и других, малой элек-
троники в строительном производстве, 
типа чешских машин «Аскота», средств 
связи: рация, телетайп, доставка рабо-
чих из города в тайгу на пионерные и 
рабочие участки средствами авиации 
МИ-8, МИ-10, постоянно ведущиеся 
разработки как по добыче нефти и газа, 
так и по строительству нефтепромыс-
лов, автодорог, вертолетных площадок 
и аэродромов под большие нагрузки 
Ту-134, Ту-154… И, конечно, предложе-
ние начальника стройки после нашего 
пятидневного знакомства занять вновь 
утвержденную Министерством транс-
портного строительства штатную долж-
ность заместителя начальника стройки 
по производству и экономике, с одно-
временным кураторством и внедрени-
ем диспетчерского оперативного управ-
ления, а также с замещением главного 
инженера стройки в период его отсут-
ствия. Предложение заинтересовало 
меня, я переехал с семьей (женой и 
двумя сыновьями) в г. Нижневартовск и 
приступил к работе.

Я работал в СУ-909 в течение 4-х лет, 
и уже к концу первого года была разра-
ботана, создана и внедрена круглосу-
точная, оперативная система управле-
ния производством с созданием дис-
петчерской службы. В первый же год 
производительность на стройке подня-
лась на 30 процентов, повысилось ка-
чество работ, снизилась трудоемкость 
как ручного труда, так и работы машин 
и механизмов. В тот период времени 
я учился во Всесоюзном заочном фи-
нансово-экономическом институте по 
специальности «экономика труда» в 
промышленном производстве. Работа 
на ударной стройке побудила меня из-
учить экономику труда в основных от-
раслях народного хозяйства: легком и 
тяжелом машиностроении, сырьевой 
рудной и нерудной промышленности, 
строительстве, легкой промышленно-
сти, сельском хозяйстве, лесотехниче-
ской промышленности и нефтегазовой 
промышленности. По большинству этих 
отраслей по программе института тре-
бовалось написание рефератов с изу-
чением реального производства в объ-
емах до одного месяца, на что я затра-
чивал часть северного отпуска, выез-
жая на место производства: Качканар-
ский горно-обогатительный комбинат; 
Орско-Халиловский металлургический 
комбинат, ЮжУралмаш и Челябинский 
тракторный завод, Тюменский домо-
строительный и фанерный комбинаты. 
Нефтегазохимический комплекс от до-
бычи до переработки, сельское хозяй-
ство, строительство – все это я узнал, 
работая на этих производствах.

«Начальник» треста
Оперативное диспетчерское управ-

ление в линейном строительстве и пол-
ный высший курс экономики труда дали 
мне возможность в дальнейшем выпол-
нить поручение Нижневартовского гор-
кома партии – создать «с нуля» в систе-
ме треста «Нижневартовскспецстрой» 
Минпромстроя Спецстройуправление 
(ССУ) № 5, где я проработал около трех 
лет и был направлен в порядке перево-
да Главтюменпромстроя на должность 
главного инженера треста «Тюмень-
спецстрой», где практически совмещал 
работу главного инженера и управля-
ющего трестом. Трест Спецстрой вы-
полнял полный инженерно-технический 
комплекс: фундаменты сборного, моно-
литного и свайного исполнения; дамбы 

и оросительные системы; инженерные 
сети канализации и водопровода низ-
кого и высокого давления; городские 
уличные и кольцевые автодороги; бла-
гоустройство территорий промышлен-
ных объектов и жилых микрорайонов; 
ливневки и другие сооружения водоот-
вода, для возведения как промышлен-
ных, так и объектов гражданского стро-
ительства юга Тюменской области для 
пяти генподрядных трестов.

Областной центр с 500-тысячным 
населением имел трехступенчатую пар-
тийную структуру управления, а это рай-
комы партии, горком и обком партии, 
соответственно и исполнительные ор-
ганы Совета народных депутатов трудя-
щихся строились по этому же принципу. 
В системе треста Спецстрой, где нахо-
дилось 12 строительных управлений, 
включая управление механизации, ав-
тобазу и управление производственно-
технологической комплектации (УПТК), 
я организовал не только круглосуточное 
диспетчерское управление, но и активи-
зировал деятельность всех обществен-
ных структур. Опыт включения трудового 
коллектива в работу общественных струк-
тур у меня уже был на базе ССУ-5, получив 
приказ о создании «с нуля» спецстройу-
правления, ориентированного в развитии 
на спецстройплощадку, я начал произво-
дить прием на работу инженерно-техни-
ческих работников и рабочих, организо-
вав дополнительно к инспектору отдела 
кадров общественный отдел кадров, по-
добрав в него высокопрофессиональ-
ных и социально-эрудированных людей. 
Инспектор по кадрам совместно с обще-
ственным отделом кадров вели прием 
и готовили проект приказа о приеме на 
работу. В основном нередко приходи-
лось отклонять представленные канди-
датуры, особенно, когда через несколь-
ко месяцев структура Спецуправления 
имела почти полный состав инженер-
но-технических работников трассы и 

службы главного механика на трассе-
строительных участках, которые после 
собеседования в общественном отделе 
кадров в течение недели на практике 
проверяли свои теоретические и про-
фессионально-квалификационные ха-
рактеристики, соответствующие про-
фессиональному разряду. Сам трудовой 
коллектив вел подбор и прием на работу 
квалифицированных работников и вклю-
чался в ответственность за себя, за них 
и в целом за коллектив. Вопросы брака, 
нарушения технологий в спецуправле-
нии практически отсутствовали.

Производительность изначально 
была на достаточном уровне и практи-
чески всегда, в течение трех моих рабо-
чих лет, находилась в динамике поступа-
тельного, а не скачкообразного роста.

Вторым фактором устойчивого вы-
полнения плановых заданий (поступа-
ющих из Треста, Объединения), а также 
отдельных поручений горкома партии 
была сдельная и повременно-преми-
альная системы оплаты труды. Базо-
вой системой оплаты на строительных 
участках была аккордно-премиальная 
и хозрасчетная системы. Рабочие и ин-
женерно-технические работники (ИТР) 
были нацелены на конечный результат 
и получали оплату за сокращение сро-
ков выполнения СМР, повышение каче-
ства и за сверхнормативную экономию 
стройматериалов и горючего. При этом 
ИТР, которые на севере систематически 
были в переработке, работая как мини-
мум до 12 часов рабочего времени на 
трассе-участке, стали получать прибав-
ки к месячному окладу в процентном от-
ношении к перевыполнению планового 
задания. Данная система оплаты тру-
да ИТР и в целом трудового коллектива 
рассматривалась на партийных конфе-
ренциях в Объединении, в городе как 
одна из лучших. 

Но по прошествии времени как в 
Объединении, так и в горкоме партии 
мне предлагали систему премиальной 
оплаты труда для ИТР убрать или сме-
нить. С учетом роста объемов работ 
уже к концу первого года все участки 
службы механизации перешли на трех-
сменную работу, а оплата труда ИТР за 
переработку по КЗОТу была снижена, 
но оставалась по уровню такой же, так 
как практически все участки выполня-
ли и перевыполняли плановые задания 
с хорошим качеством и экономией ма-
териальных ресурсов.

Третьим фактором устойчивого раз-
вития коллектива было то, что я, как ру-
ководитель, создал и корректировал 
работу общественных структур, соз-
данных в то время партией. Видя, что в 
других строительных подразделениях, 
работающих на Самотлорском нефте-

промысле и в районе Среднего При-
обья, между администрацией и обще-
ственными структурами нет никакой 
рабочей связи, а есть только ее имита-
ция в виде отчетности, я решил прове-
рить на вновь создаваемом коллективе 
«с нуля» реальное участие обществен-
ных структур в жизни трудового кол-
лектива. Была активизирована работа 
основных общественных организаций: 
партийной, профсоюзной и комсомоль-
ской, была повышена их мера ответ-
ственности по контролю, управлению и 
сотрудничеству с другими обществен-
ными организациями, а это: обще-
ственный отдел кадров; совет молодых 
специалистов; комиссии очередников 
на получение жилья и мест в детских 
садах; совет мастеров, куда входили 
прорабы и начальники участков; школа 
экономического и профессионально-
го образования; совет матерей; обще-
ственная тарифно-квалификационная 
комиссия; народная дружина; комис-
сия по развитию системы хозрасчета 
участков и в целом Спецстройуправ-
ления. В «единый день приема» на-
чальником стройуправления, главным 
инженером, заместителями начальни-
ков, начальниками службы и участков 
на каждом уровне работники трудового 
коллектива решали свои вопросы, при 
этом в приемный день работники при-
нимались не только по их желанию, но 
и вызывались на прием для проработки 
тех или иных вопросов с ними.

Кажущееся обилие общественных 
организаций могло дублировать друг 
друга и вносить некоторые элементы 
дезорганизации, на что обращали вни-
мание из Треста, Объединения, гор-
кома, но они оказались не правы. Все 
общественные структуры выполняли 
свои функции, проявляя жизненную за-
интересованность в работе, коллектив 
был единым, мощным, целым, профес-
сиональным, социально-устойчивым, 
устремленным на выполнение плано-
вых заданий с хорошим качеством. В 
общественном отделе кадров Управле-
ния всегда находилось до 1-2 десятков 
заявлений от ИТР о приеме на работу 
и около сотни о приеме на работу в ка-
честве рабочих и механизаторов. И как 
результат – до сегодняшнего дня дан-
ная строительная организация успеш-
но существует и работает, в ее составе 
есть работники первых лет ее деятель-
ности. Но, наблюдая в целом за страной 
в период СССР и в настоящее время, за-
даешься вопросом: почему же в совет-
ской стране не состоялся «советский» 
капитализм, основанный на хозрасчет-
ных отношениях, социальной справед-
ливости, участии работников трудовых 
коллективов и в целом граждан в струк-
турах и организациях народовластия. 

В первые же месяцы в тресте было 
создано диспетчерское управление и 
было организовано проведение строи-
тельных штабов в стенах треста Спец-
строй, которые посещались работника-
ми генподрядных трестов. «Генералы» 
увидели плановую динамическую, ре-
сурсообеспеченную машинами и ме-
ханизмами работу на их объектах. Бо-
лее никто не смел из обкома, горкома, 
райкомов и Главка снимать и перебра-
сывать по своему усмотрению техни-
ку с планового объекта на неплановый 
объект или в силу кумовства, карьер-
ной дружбы и выслуживания перед вы-
шестоящим начальством. Начало было 
трудным, но уже на второй-третий годы 
трест Спецстрой заслуженно стоял на 
верхней строке перечня подразделе-
ний Главка, а ниже располагались ген-
подрядчики и предприятия стройинду-
стрии (ДСК, заводы ЖБИ, трест науч-
ной организации труда, учебные ком-
бинаты и т. д.).
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Проголосовал – отдохни?Проголосовал – отдохни?
Как заманить избирателей на выборы? Этот 

вопрос не случайно волнует определенный 
круг членов парламента. В 2016 году предстоит 
обновление его состава, в России идут чередой 
и выборы в региональные и муниципальные 
органы власти. От того, какое количество 
электората примет участие в голосовании, 
напрямую зависит «народность» депутатов.

Не секрет, что из года в год народ на избиратель-
ные участки идет неохотно. Причины в том, что многие 
разуверились в честности выборов, так как голоса из-
бирателей часто «покупают», многих не устраивает от-
мена графы «против всех». К спискам кандидатов нет 
доступа представителям производственных коллекти-
вов, учебных и других учреждений, селянам.

Вместо того чтобы проанализировать эти и дру-
гие причины политического пессимизма избирате-
лей, депутаты от ЛДПР предлагают меры поощрения 
граждан за их участие в региональных и муниципаль-
ных выборах.

В Госдуму внесен законопроект № 870409-6 «О 
внесении изменений в отдельные законодательные 
акты в части установления дополнительного дня от-
дыха, одного дня, свободного от посещения учебных 
занятий избирателям, проголосовавшим в день вы-
боров», подготовленный депутатами Ярославом Ни-
ловым и Андреем Свинцовым (информация с сайта 
Госдумы РФ).

В комментариях замечено: «Законопроект пред-
лагает установить поощрительную меру при про-
ведении выборов в органы государственной власти 
субъекта Федерации и в органы местного само-
управления в виде предоставления дополнитель-
ного дня отдыха для работников, отношения кото-
рых с работодателем регулируются Трудовым ко-
дексом, а также для государственных гражданских 
служащих субъекта Федерации и муниципальных 
служащих. Одновременно предлагается также за-
конодательно закрепить в законе «Об образовании 
в Российской Федерации» обязанность образо-
вательной организации предоставить лицам, об-
учающимся по очной форме обучения, один день, 
свободный от посещения занятий. Согласованные 
дополнения предлагается внести в законы «Об ос-
новных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Фе-
дерации», «О государственной гражданской служ-
бе Российской Федерации» и «О муниципальной 
службе Российской Федерации».

Возникает вопрос: насколько это соотносится 
с Конституцией РФ, согласно которой волеизъяв-
ление гражданина – сугубо добровольно. Хочешь 
лишний день отдыха – иди голосовать, не хочешь 
– сиди дома, но и на работу потом выходи. Вроде 
и добровольность соблюдена, и повод для привле-
чения избирателей к урнам найден.

Второй вопрос: какой документ для предоставле-
ния «отгула» необходимо предоставить? «Факт голо-
сования на выборах в органы государственной вла-
сти субъекта Федерации, на выборах в органы мест-
ного самоуправления должен быть подтвержден из-
бирательной комиссией соответствующего уровня», 
– предлагают разработчики закона.

В случае принятия закон предлагается ввести в 
действие с 1 сентября 2016 года, так как его реали-
зация потребует внесения дополнений в законы «О 
системе государственной службы Российской Фе-
дерации» и «О государственной гражданской службе 
Российской Федерации», а также в иные акты феде-
рального законодательства и законодательства субъ-
ектов Федерации.

Законопроект зарегистрирован и передан пред-
седателю Государственной Думы. Возымеет ли он то 
действие, на которое рассчитывают его авторы, ведь 
многих из тех, кто игнорирует выборы, вряд ли прель-
стит еще один выходной.

И последнее, а как быть с правами работодателей, 
за счет которых необходимо оплачивать «отгулы»? В 
ходе обсуждения законопроекта появятся и другие 
вопросы, если, конечно, его включат в повестку дня.

Виктор ПАУТОВ, 
член КПРФ, депутат Государственной Думы

КПРФ до конца сентября направит обращение в Конституционный 
суд с просьбой проверить на соответствие законодательству норму 
об обязательном взносе на капремонт в многоквартирных домах.

Как сообщил журналистам секретарь ЦК КПРФ, депутат Государственной 
Думы Сергей Обухов, «уже подготовлено правовое обоснование, начинаем со-
бирать подписи и до конца сентября направим». По словам С. П. Обухова, закон 

о капремонте противоречит Жилищному кодексу и закону о приватизации. Ранее 
на пресс-конференции в Москве лидер КПРФ Г. А. Зюганов призвал заморозить 
этот закон и принять предложение коммунистов, предусматривающее, что граж-
дане обязаны платить только 15 процентов взноса, а остальную часть взноса за 
капремонт должны вносить государство и муниципалитеты.

По материалам официального интернет-сайта ЦК КПРФ «KPRF.RU»

Сбор платежей на капремонт оспорят в судеСбор платежей на капремонт оспорят в суде
ВОПРОС РЕБРОМ

Более 450 т санкционных продовольственных 
продуктов было уничтожено за последнее 
время. Некоторые пользователи социальных 
сетей окрестили уничтожение незаконно 
ввезенной продукции «продуктовым 
геноцидом». Свой взгляд на борьбу 
с санкционными продуктами есть 
и в Госдуме. Депутат Сергей Обухов (КПРФ) 
с коллегами разработал законопроект, 
предусматривающий изъятие и распределение 
запрещенных продуктов, и намерен внести его 
на рассмотрение нижней палаты парламента.

Документ подписали более 10 депутатов, в числе 
которых лидер партии Геннадий Зюганов, депута-
ты Иван Мельников, Сергей Левченко и Валерий 
Рашкин. В разработанном законопроекте «Об изъ-
ятии, обращении в собственность Российской Феде-
рации и порядке использования сельскохозяйствен-
ной продукции, сырья и продовольствия, включенных 
в перечень сельскохозяйственной продукции, сырья 
и продовольствия, страной происхождения которых 
являются Соединенные Штаты Америки, страны Ев-
ропейского союза, Канада, Австралия и Королевство 
Норвегия и которые запрещены к ввозу в Российскую 
Федерацию» говорится, что ввезенные на территорию 
страны продукты из списка запрещенных должны изы-
маться и становиться собственностью России – саму 
же процедуру, по мнению авторов документа, должно 
разработать правительство. Предполагается, что оно 
же будет каждые три месяца публиковать в СМИ отчет 
о том, на какие цели и куда были направлены продукты.

В документе предлагается уничтожать только не-
качественную еду, а остальную санкционную продук-
цию отдавать малоимущим или отправлять в качестве 
помощи иностранным государствам.

Обухов считает уничтожение не угрожающих здо-
ровью людей продуктов избыточной и ненужной ме-
рой. По его мнению, продукты должны быть использо-
ваны для нуждающихся, а уничтожение еды для рус-
ского человека – грех.

– Продовольствие может быть использовано для 
оказания безвозмездной помощи малообеспеченным 
лицам, лицам, пострадавшим от чрезвычайных ситуа-
ций; оказания гуманитарной помощи, например, жи-
телям Донецка и Луганска, странам, пострадавшим 
от военных, вооруженных конфликтов, людям, нахо-
дящимся за чертой бедности, – объясняет народный 
избранник. – По данным ООН, от недоедания в мире 
страдают более 800 млн человек, ежегодно от голо-
да в разных странах умирают миллионы людей, в том 
числе дети. При этом Россия на глазах у всего мира 
уничтожает продукты питания.

Некоторые эксперты не понимают причин, из-за 
которых было принято решение запрещенные к вво-
зу продукты именно уничтожать, а не просто изымать 
– ведь в таком случае поставщики также несут поте-
ри. Ряд политиков придерживаются мнения, что если 
продукты не уничтожать на месте, то из-за непоря-
дочности отдельных людей они могут снова оказать-
ся в обороте.

Директор Института приоритетных региональных 
проектов Николай Миронов считает, что использо-
вание санкционных продуктов в рамках гуманитар-
ных миссий – возможность для России укрепить свой 
авторитет в мире.

– Сейчас весь мир смотрит, как Россия сжигает 
еду. Это наблюдают в странах, где высокий процент 
голодного населения, где люди не знают, как про-
кормить семью, – объясняет эксперт. – Необходимо 
не забывать и про своих малоимущих, которые с тру-
дом сводят концы с концами в условиях роста цен. За 
уничтожением продуктов питания наблюдают блокад-
ники, и сложно даже представить, что они в этот мо-
мент думают.

Миронов также подчеркивает, что уничтожение 
продуктов совпало со скачком курса валют, ростом 
цен, введением платы за капитальный ремонт в жилых 
домах, ростом тарифов ЖКХ, то есть, по его мнению, 
с ухудшением материального положения людей, что 
усиливает их негатив по поводу уничтожения продо-

вольствия (за которое еще и платят деньги).
– Эту акцию, может быть, более позитивно вос-

приняли бы в прошлом году, но не сейчас, – высказал 
мнение эксперт.

Предложение по использованию запрещенных 
продуктов в благотворительных целях поддержал за-
меститель руководителя фракции «Справедливой Рос-
сии» Олег Нилов. Он отметил, что такие продукты не 
должны попадать в какую-либо коммерцию, но и од-
нозначно не должны уничтожаться. Он предположил, 
что для контроля и распределения такой продукции, 
возможно, логично было бы использовать благотво-
рительные фонды.

– Если не остановится вал этих (запрещенных) 
продуктов, то необходимо их передавать в фонды, 
где под жесточайшим контролем будут принимать-
ся решения, отправлять ли их в Донбасс или еще 
в какую-то точку планеты или России. Нормальные 
продукты не должны давиться, закапываться, – счи-
тает парламентарий.

Первый зампред комитета Государственной Думы 
по аграрным вопросам Сергей Каргинов (ЛДПР) по-
яснил, что решение об уничтожении продуктов было 
принято, «чтобы неповадно было», так как ранее огра-
ничительные меры не соблюдались.

– Поэтому появился указ о жестком уничтожении. 
Нужно дать понять недобросовестным предпринима-
телям, что нарушение законов недопустимо, – пояс-
нил депутат.

– Европа сама развязала войну на Украине, пусть 
и кормит народ Донбасса. Потому что там действи-
тельно очень тяжелое экономическое и продоволь-
ственное положение. Подводить эти машины к гра-
нице, брать под конвой и направлять на юго-восток. 
Но к нам продукты попадать не должны, – объяснил 
народный избранник.

Игорь Казаков, Светлана Субботина
По материалу сайта газеты «Известия»,

10 августа 2015 г.

Санкционными продуктами предлагают накормить неимущих
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